

N° 158
JUILLET
2024



Monastère Invisible
Prier pour les vocations

Confiance il t'appelle

DEFM pour le diocèse de Versailles

Depuis le 1^{er} septembre 2023, notre évêque, Monseigneur Crepy, m'a demandé d'être Délégué Épiscopal à la Formation au Ministère (DEFM), c'est-à-dire de m'assurer du suivi des séminaristes tout au long de leur formation.

Pour les deux premières années de séminaire, les candidats sont formés au Séminaire de Versailles sous la responsabilité du recteur, père Grégoire Leroux.

À l'issu de ces deux années, les séminaristes sont envoyés dans des séminaires universitaires ou interdiocésains comme Paris, les Carmes, Saint-Sulpice ou Rome. Le DEFM a alors la mission d'assurer le lien entre le séminaire d'accueil et l'évêque, de suivre le parcours de formation des séminaristes tant pastoral que dans sa progression vers l'ordination et de s'assurer des bonnes conditions de croissance et de discernement du candidat.

Je rencontre deux fois par an les séminaristes pour faire un point large sur leur formation et participe à l'organisation des rencontres entre séminaristes ou des sessions thématiques, comme cet été à Marseille, pour nourrir toujours plus la fraternité entre eux.

Enfin, au jour de l'ordination, je présente à notre évêque les candidats afin qu'il les ordonne pour le service de l'Église.

Cette année, j'ai eu la joie de présenter Étienne Delbende, Grégoire Kanengieser et Guillaume Lemoine.

Soyons unis dans la prière et l'action de grâce.

Père Yann Le Lay
Délégué épiscopal à la formation aux ministères



Ordinations presbytérales

Dimanche 30 juin à 15h30

en la cathédrale Saint-Louis de Versailles
Monseigneur Luc Crepy, évêque de Versailles,
a ordonné prêtre :

- **Etienne Delbende**, originaire de Montigny-Voisins, nommé vicaire à la paroisse du Chesnay-Rocquencourt
- **Grégoire Kanengieser**, originaire de Versailles, nommé vicaire à la paroisse de Chatou
- **Guillaume Lemoine**, originaire de Versailles, nommé prêtre étudiant au Séminaire Français de Rome en septembre prochain

Portons ces nouveaux prêtres dans la prière !

Appelés, ils ont dit « oui »

« On ne se trompe jamais quand on donne à Dieu. » Cette affirmation du curé d'Ars piochée lors d'un passage de ses reliques pendant mes années de lycée a rendu mon discernement paisible : oui, « Nous sommes dans Sa main » (Sg 7).

Le Seigneur m'a appelé au sacerdoce dès l'enfance, discrètement et respectueusement. Il m'a rendu capable d'engager toute ma vie à sa suite en me relevant sans cesse par sa tendresse ; en faisant grandir mon désir de l'aimer à chaque instant, et de le faire aimer par tous ceux que je rencontre ; en me montrant que lui seul est ma force et mon guide.

Avec vous, je rends grâce pour l'Eglise qui m'a comme enfanté au sacerdoce pendant ces 29 années. J'ai tout reçu, je désire tout donner afin que la sainteté de Dieu se déploie dans nos vies.



Père Etienne Delbende

« Pourquoi pas prêtre ? » Cette simple question entendue dans mon cœur à l'aube de mon adolescence a été le point de départ de la découverte de l'amour infini de Dieu pour moi. Qui suis-je en effet pour que le Seigneur pense à moi ? Né dans une famille nombreuse, j'ai eu la grâce d'avoir des parents qui ont toujours prié pour avoir des vocations dans leur famille et qui m'ont fait découvrir la prière et la diversité de l'Eglise. Le Seigneur m'a aussi fait grandir grâce aux amitiés construites sur la paroisse de Saint-Symphorien, au groupe de prière *Totus Tuus* et au scoutisme.

A maintenant 28 ans et après neuf années de formation en vue du ministère sacerdotal, je ne cesse de m'émerveiller devant l'infinie miséricorde de Dieu.



Père Grégoire Kanengieser

Quel chemin parcouru jusqu'à ce jour ! Depuis mes 14 ans, où la vocation m'est apparue, comme un rêve à poursuivre. Puis, quand j'ai pris conscience que ce rêve était un appel. Ensuite, quand cet appel est devenu désir, qu'il a gagné en force jusqu'à ce que j'ose dire : « Seigneur, tu m'appelles : je suis à toi ! » Alors, il m'a fallu découvrir qui était vraiment ce Dieu qui m'appelait. Dans l'intimité de la prière, dans la joie de l'étude et des relations fraternelles, j'ai grandi en sagesse sous son regard, en essayant de lui ressembler. Mais je voulais être à la hauteur de l'appel, recherchant une perfection à laquelle Il ne m'appelait pas. Puis j'ai compris qu'il me revenait seulement d'accepter, avec mes pauvretés, ce cadeau du sacerdoce que Dieu fait aujourd'hui à son Eglise.



Père Guillaume Lemoine



@ADP-Eglise Sainte-Anne de Gassicourt

VOCATION78



Seigneur Jésus Christ,
Bon pasteur de nos âmes, qui connais tes brebis
Et sais comment rejoindre le cœur de l'homme,
Ouvre l'esprit et le cœur des jeunes qui cherchent
Et attendent une parole de décision et de paix pour leur vie.
Fais-leur comprendre que c'est dans le mystère de ton Incarnation
Qu'ils trouveront la pleine lumière.

Réveille le courage de ceux qui savent où chercher la vérité
Mais craignent que ta demande ne soit trop exigeante.
Mets en mouvement l'âme de ces jeunes qui voudraient te suivre
Mais ne savent pas ensuite surmonter les incertitudes et les peurs
Et finissent par suivre d'autres voies
Et d'autres sentiers sans débouché.

Toi qui es la Parole du Père,
Parole qui crée et sauve,
Parole qui illumine et soutient les cœurs,
Triomphe par ton Esprit des résistances
Et des atteroiements des âmes indécises ;
Suscite chez ceux que tu appelles
Le courage de la réponse d'amour : « Me voici, envoie-moi ! »

Vierge Marie, jeune fille d'Israël, soutiens de ton amour maternel
Ces jeunes à qui le Père fait entendre sa Parole.
Soutiens ceux qui sont déjà consacrés.
Qu'ils répètent avec toi le oui d'un don de soi-même
Joyeux et irrévocable.

Amen.

*Mgr Denis Jachiet
d'après Saint Jean-Paul II*

Service diocésain des Vocations

16 rue Mgr Gibier – 78000 Versailles – Tel : 01 30 97 68 79 – vocations@catholique78.fr
www.catholique78.fr